

20. 99501

Die Flugschriften des „Abend“.

Die Flugschriften, deren erste wir hiermit der Aufmerksamkeit freigesinnter Leser empfehlen, dienen denselben Gedanken, die die Berechtigung des „Abend“ bilden und seinen Erfolg bewirkt haben: sie sollen die sozialistischen Neuordnungen des Lebens auf der Grundlage der Volksherrschaft vorbereiten helfen. In zwangloser Folge erscheinend, so oft einer von uns oder aus dem Kreise gleichgesinnter etwas zu sagen hat, sollen sie die Fragen, die uns beschäftigen, ausführlicher als auf dem beschränkten Raum des „Abend“ gemeinverständlich und anregend behandeln.

Die erste Voraussetzung, um wieder am wirtschaftlichen und geistigen Fortschritt arbeiten zu können, ist die Wiederherstellung des Friedens; wie recht und billig ist deshalb die erste unserer Flugschriften ihm gewidmet. In den weiteren Veröffentlichungen wird die Aufklärung über die Gemeingefährlichkeit des Finanzkapitals, die Demokratisierung des Geldwesens und der Schwerindustrie auf sozialistischer Grundlage, der Kampf gegen die Ausbeutung der wirtschaftlich Schwachen durch die Nutznießer des Bodens und seiner Schätze, die Enteignung der Bank-, Versicherungs- und Industriemonopole, sowie die Werbearbeit für eine zielbewußte Vereinigung der arbeitenden Mittelstände einen breiten Raum einnehmen; da hoffentlich bald die Zeit kommen wird, wo geordnete glücklichere Zustände gestatten werden, den Kulturfragen die höchste Aufmerksamkeit zuzuwenden, werden Flugschriften dem Unterricht und der Erziehung, der geistigen Freiheit, der sozialen Fürsorge für die Jugend und die Frauen sowie ihren Rechten, der Volksbildung und dem Volksvergnügen, kurz allem gewidmet sein, das es der Mühe wert macht, den Kampf ums Dasein, der uns in so fürchterlich gesteigertem Maße bedroht, mutig zu Ende zu kämpfen.

Gestützt auf das Bewußtsein, daß uns Vertrauen entgegengebracht wird, wollen wir den Lesern der Flugschriften des „Abend“ mir versprechen, daß sie mit derselben volkstümlich rücksichtslosen und überzeugungstreuen Offenheit wie der „Abend“ dem Wohle aller ehrlich Arbeitenden dienen werden. Unerbittlich gegen die Ausbeuter der geltenden Ordnung, die alten und die neuen Millionäre, stets auf der Seite der Schwächeren, sollen die Flugschriften des „Abend“ eine scharfe und gefürchtete Waffe im wirtschaftlichen und geistigen Befreiungskampfe sein, der auf den Bruderkrieg der Völker Europas folgen wird.

Der Herausgeber.